

Presupuesto que se le dio a Pemex y a la CFE afecta en el mediano plazo la calidad crediticia del país, señalan calificadoras

DARIO CELIS: Algunas calificadoras han señalado que el presupuesto que se le dio a Pemex y a la CFE afecta en el mediano plazo la calidad crediticia del país.

SOFIA NAVA: El mayor presupuesto que se le dio a Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad es una fuente de preocupación para la agencia de calificación crediticia Moody's, ya que existe la posibilidad de que ese apoyo sea recurrente y afecte en el mediano plazo la nota del país.

Jaime Reusche, analista soberano de Moody's, dijo que de acuerdo con el proyecto de presupuesto 2019 que entregó Hacienda al Congreso el pasado sábado, Pemex recibirá 18 por ciento más en términos nominales a 469 mil 601 millones de pesos, mientras que a CFE se destinarán 434 mil 702 millones de pesos, 2 por ciento más que este 2018.

Señaló que el presupuesto 2019 tiene supuestos de ingresos realistas, aunque incluyen precios y producción de petróleo un tanto optimistas.

Por otra parte, la calificadora Fitch señaló que la política energética es un área clave de la incertidumbre política y aunque se le haya aumentado el presupuesto a Pemex es poco probable que logre revertir la caída en la producción de crudo.

Sin embargo, la agencia consideró que el paquete económico es realista y se apega a los objetivos fiscales del nuevo gobierno, aunque existen riesgos que afectarían el perfil crediticio del país, como los pasivos contingentes, el debilitamiento en el marco de la política y el bajo nivel de crecimiento.

Para Moody's, considera que la propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año indica el compromiso del gobierno con la responsabilidad fiscal, lo que debería apoyar la confianza del mercado.

Informó, Sofía Nava.